

ウイズ・コロナ時代のまちづくりとJCI仙台に求められるもの

公益社団法人仙台青年会議所（JCI-仙台）は70周年の節目を迎えた。人と人との関係が希薄になつている時代だからこそ、その活動と役割の大切さがいま、クローズアップされている。

（進行・仙台経済界）



公益社団法人 仙台青年会議所
理事長 菅原 啓太氏

世界は、新型コロナ感染により100年ぶりのパンデミックに襲われ、翻弄されています。新型コロナウイルスばかりではなく、感染症対策の専門家としてさまざまなかな場面で活躍している藤村茂東北医科大学大学院薬学研究科



東北医科大学大学院薬学研究科
臨床感染症学教室
教授 藤村 茂氏

延防止等重点措置対象となつた大阪はこの変異株が主流となつています。大阪から東京や仙台でも広がりつつあります。伝播力が強いため、家庭内感染が広がっていくことを恐れています。

もう一つ心配な点として、東京ではE484K変異株が拡大しています。これは、抗体ができるまでウイルスに結合しにくくなるので、ワクチンの効きが悪くなると考えられています。ただ、これらの変異株は伝播力がかなり強いのですが、死亡者数は少ないよう思います。

「一人ひとりの基本的な感染対策の実行しかない」

●プロフィール●

ふじむら・しげる
1966年、盛岡市生まれ。
2007～2012年、東北大学加齢医学研究所抗感染症薬開発研究部門准教授。医学博士。日本環境感染学会理事。日本化学会議学会理事、日本感染症学会評議員。東京オリンピック2020を始め、仙台市が関わる様々なイベントなどの新型コロナ感染対策を監修、助言を行っている。

菅原 JCI仙台のメンバーにはさまざまな業種のメンバーがおりますが、感染を防ぐためには、どのような行動が求められます。

私は大学の入学式後に、新型コロナウイルスの感染対策について学生に講演しました。新型コロナウイルスに感染すると、20～30代の若い方がいるかもしれません。一部の人にはノーマスクを主張してトラブルになっています。

藤村 JCI仙台の方々でも影響は出ているのでしょうか。

菅原 影響はありますね。目に見えて分かるのは飲食業です。飲食店にしてほしいのです。

経営をしているメンバーも多数在籍し、苦しい状況を伺つております。ただ、このような時こそJCI仙台の特徴でもある強いネットワークとスピード感で、メンバー支援や有益な情報交換を行つております。

菅原 これから社会、経済活動はどうなつていくのか教えていただけますか。また、ウイズコロナ時代のまちづくりに向けて、どのように考えれば良いでしょうか。

藤村 ワクチン接種が始まっていますが、今年のクリスマスは昨年とは違うものになりそうです。しかしそれで終わるわけではありません。毎年、ワクチンを打つてもらうことになると思います。

ただ一つ危惧しているのは、小中高で、感染対策を講じた授業形式が実施できていない事実です。変異株は子どもに感染しやすいので、しっかりとルールに沿つて、感染対策を

や変異株、社会情勢などについて先生の見解をお伺いしたいです。

「変異株の感染力は強く、子どもにも感染しやすいです」

力がとても強いことです。

大人は、新型コロナウイルスと結

合するレセプターが多数存在してい

るため、昨年から感染者が多い。

そのためと考えられています。しか

しN501Y変異株は、レセプターが少ない子どもにも効率的に感染します。

藤村 いま、世界中に蔓延してい

る新型コロナの変異株についてお話しします。1回目の変異は20年4月に起きました。新型コロナウイルスは、情報を持つ約3万の塩基で構成されたRNAウイルスで、数カ所の変異で表現型が劇的に変わることがあります。20年2月頃は武漢型ですが、その後わずか2週間で欧州型に変異しました。それにあります。われわれ専門家も驚きました。

いまはN501Y変異とE484K変異株が国内で広がりつつあります。

菅原 前者の変異株の特徴は、感染

しないためと考えられています。

藤村 いまはN501Y変異とE484K変異株が国内で広がりつつあります。

菅原 何にでも生存性があるので

あります。下手な鉄砲も数撃ちや当たる

となり、強い株だけが生き残ります。

藤村 それが強毒株ではありません。分かりやすく言えば、人に致命的ダメージを与える感染を拡大させるしたか

どん変化して、多くの方に感染を広げていきます。感染が強い株が有利になります。

菅原 ウィルスが変異することを予測することはできる

ものですか。

藤村 どれだけのスピードで変異

するのか、また広がつていくのか予

測はできません。ただ、今回の変異

株は強毒株ではありません。分かり

やすく言えば、人に致命的ダメージ

を与えず感染を拡大させるしたか

なウイルスなのです。

菅原 変異株の国内感染状況はどうなのですか。

藤村 緊急事態宣言に準じたまん



「JCI仙台は仙台の未来を常に考える組織へ」

コロナ禍の中で、JCI-仙台の役割をどのように考えていますか。

菅原 JCI仙台のメンバーにコロナによるさまざまな分野への影響は大きくなっています。

藤村 緊急事態宣言に準じたまん

仙台青年会議所70周年・対談

菅原 本日は、大変貴重なお話をありがとうございました。JCI仙台においても仙台のために運動を開いていたしましても、このコロナ禍においても仙台のための運動を開いていたいと思います。